

Zeitschrift: Schweizer Schule
Herausgeber: Christlicher Lehrer- und Erzieherverein der Schweiz
Band: 62 (1975)
Heft: 13

Vereinsnachrichten: Verein katholischer Lehrerinnen der Schweiz

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Liste von Kontaktadressen für freiwillige Sozial-einsätze sowie ein Literaturverzeichnis.

Das Heft kann zum Preis von Fr. 5.– bezogen werden beim Pro Juventute-Verlag, Postfach, 8022 Zürich.

mm

Vereinsmitteilungen

Verein katholischer Lehrerinnen der Schweiz

Auch dieses Jahr lud der Verein zu einem Tag der Meditation ein. Am Sonntag, 25. Mai, sprach Dr. Hermann-Josef Venetz, Villars-sur-Gläne, im Akademikerhaus Zürich zum Thema «Tod, wo ist dein Sieg?». Der Referent stellte eingangs fest: «Die Frage nach dem Jenseits ist die Frage nach Gott selbst.» Es gelang ihm, das Ringen des Alten Testaments um eine gültige Antwort auf diese Frage eindrücklich darzustellen. Der zweite Vortrag, «Der Glaube weiss um die Zeit», betonte die Aktualität von Christus dem Gekreuzigten und Auferstandenen für die jeweilige Situation des Christen. Den Mittelpunkt des Tages bildete die ansprechende besinnliche Eucharistiefeier.

Diese Tagung schenkte uns Lehrerinnen eine Vertiefung des Glaubens und sicher manchen wertvollen Impuls für einen fruchtbaren Bibelunterricht.

Aus Kantonen und Sektionen

Zürich:

Kein neuer Studentenrat

Die Universität erhält vorläufig keine neue Exekutive. Der Grosse Studentenrat (GStR) hat am 12. Juni an einer ausserordentlichen Sitzung beschlossen, die letzte Woche von der Kommission abgesetzte Studentische Exekutive, den Kleinen Studentenrat (KStR), nicht zu ersetzen. Gemäss einer vom GStR mit 44 zu 10 Stimmen verabschiedeten Übergangsregelung wird ein neuer KStR ordnungsgemäss erst am Ende des Sommersemesters gewählt. Bis zu diesem Zeitpunkt werden die Geschäfte des KStR von einem dreiköpfigen Treuhänderischen Exekutivorgan geführt, dem neben dem bisherigen GStR-Präsidenten je ein Mitglied der Progressiven Organisationen und der Liberalen Studentenschaft angehören.

Der GStR begründete seinen Beschluss damit, dass aus juristischer Sicht berechtigte Hoffnun-

gen bestünden, dass der Rekurs gegen die Amtsenthebung des KStR gutgeheissen werde. Der Forderung nach Wiedereinsetzung des KStR wurde im Rat mit verschiedenen Resolutionen Nachdruck verliehen. Zu Beginn der äusserst lebhaften Debatte ging Rektor Robert Leuenberger als Gastreferent und Mitglied der Hochschulkommision auf juristische und politische Aspekte ein, die zur Absetzung des KStR geführt hatten. Mit dem Brief an die Studenten der südvinamesischen Befreiungsfront habe der KStR eine hochexplosive Situation berührt, die er nicht im Namen der Gesamtstudentenschaft habe beurteilen können.

Zürich:

Sekundarlehrerkonferenz für Schulversuchsgesetz

Die diesjährige Hauptversammlung der Sekundarlehrerkonferenz des Kantons Zürich (SKZ) fand anfangs Juni im Rathaus Winterthur statt. Im Mittelpunkt der Verhandlungen stand die Revision der Vereinsstatuten mit dem vorgesehenen Ersatz der direkten demokratischen Mitgliederversammlung, die durch die parlamentarische Form das Delegiertensystem bildet. Der in zweijähriger Vorarbeit entwickelte Statutenentwurf fand die Zustimmung einer breiten Teilnehmermehrheit.

Der Vorstand der Sekundarlehrerschaft hielt es für dringlich, im jetzigen Zeitpunkt die Öffentlichkeit über die Einstellung ihrer Mitglieder zu einigen schulpolitischen Abstimmungsvorlagen zu informieren. Im Laufe der Meinungsbildung erwähnte die Sekundarlehrerkonferenz folgende offizielle Stellungnahmen:

1. Das Gesetz über Schulversuche (Versuchsgesetz) ermöglicht die Planung und Durchführung umfassender typen- und stufenübergreifender Schulversuche der Volks- und Mittelschulen. Die SKZ hofft deshalb, dass das Zürchervolk diesem Gesetz zustimmen wird.
2. Die Initiative zu einer umfassenden Reform des Zürcher Schulsystems wird abgelehnt. Die SKZ begrüßt eine Reform der kleinen Schritte und kann einer radikalen Veränderung unseres Schulsystems nicht zustimmen.
3. Die Initiative zur Einführung der Orientierungsstufe in der Volksschule wurde schon im Jahre 1973 von der SKZ begrüßt, da sich gewisse Ziele mit denjenigen der Sekundarlehrer decken. Die definitive Einführung der Orientierungsstufe kann aber erst in Frage kommen, wenn sorgfältig durchgeführte Versuche überwiegend positive Ergebnisse gezeigt haben. Die SKZ erwartet deshalb, dass die Erziehungsbehörden im Rahmen des kommenden Versuchsgesetzes den eindeutigen Willen bekunden, umfassende Versuche im Sinne der Initiative durchzuführen. Auf keinen